

EL AVISADOR DE BADAJOZ.

Se publica los jueves y domingos de cada semana — Los suscritores pagarán por un mes 2 rs tanto los de la capital como los de fuera, franco el porte — Todo suscriptor tiene derecho a insertar gratis, una vez al mes, un anuncio que no exceda de 8 líneas — Se suscribe en la capital en la imprenta y librería del editor. — Los anuncios de los que no sean suscritores pagarán 25 céntis por cada línea.

SECCION OFICIAL.

Extracto de las disposiciones que contiene el Boletín Oficial de la Capital núm. 9.

Continúa el Reglamento de la Ley del Notariado.

—Por circular del Sr. Gobernador de provincia se previene la captura de Antonio Lopez Moltó, que se hallaba bajo la vigilancia de la autoridad de Villavieja, en la provincia de Salamanca.

—Por otra circular se declara libremente registrable las minas situadas en el término de Garlitos y Usagre, nominadas «La Segunda» y «San Fernando.»

—Por la Junta de Instrucción pública se señala para los exámenes extraordinarios para maestros de primera enseñanza el Jueves 19 de Febrero próximo, y terminados estos tendrán lugar los ordinarios de maestras.

—Por la Administración de Hacienda pública se dirige una circular á los Ayuntamientos sobre nombramiento de peritos repartidores de la contribucion territorial.

—Por la Junta de la Deuda Pública se inserta una relacion de los interesados acreedores al Estado por débitos procedentes de la Deuda del personal.

—Por la Direccion general de la Administracion militar se convoca á una tercera licitacion para contratar las primeras materias para el pan y pienso de las tropas y caballos del ejército existentes en el distrito de Extremadura.

—Por el Ayuntamiento de Salvaleon se subastan los ramos de consumos de vinagre y aguardiente para el año económico que dará principio en 1.º de Julio de 1863 y concluirá el 31 de Julio del 64.

—Por el de Berlanga se anuncia la vacante de la titular de cirujia, dotada con 4000 rs.

—Por el de Medina de las Torres se subastan los derechos de las especies de consumos, con inclusion de la carne de hebra, para el surtido de dicho vecindario.

—Por el Alcalde de Olivenza se anuncia hallarse depositada una cerda que le fué entregada por una pareja de la guardia rural de dicha villa. Igualmente anuncia que en la noche del 20 de Noviembre último fueron robadas de la dehesa del Rocío, término de Alconchel, seis yeguas y una cria.

—Por el de Cabeza del Buey se anuncia la detencion de una vaca rubia, que se encontró en la posesion de Gavilanes, en dicha jurisdiccion.

—Por el de Navas del Madroño se reclama la presentacion de Ignacio

Maria Terron, de oficio picapedrero, como comprendido en el alistamiento para el sorteo del año actual.

—Por el mismo se solicita saber el paradero de Juan Talavera, vecino de la misma, de oficio jornalero, que hace tres años desapareció del seno de su familia.

—Por el de Almaden se anuncia el extravío de un potro de cuatro años y medio, de la propiedad de D. Benito Rey, de dicha vecindad.

—Por el de Cabeza del Buey se previene la desaparición de dos yeguas, dos jacas y un muleto, que faltaron de una cuadra de la posesión de la Serena, titulada el «Ramiro,» jurisdicción de Castuera, de la propiedad de los herederos de D. Rufino Calvo Rayo.

SECCION RELIGIOSA.

Santos del día.

Domingo 25 La conversión de San Pablo, patron de Ecija, Santa Elvira y San Ananias mártires y el beato Juan de Rivera arzobispo de Valencia.

—En referido día, á las 4 de la tarde, tambien se celebran los ejercicios por las señoras de la Escuela de Maria, en la parroquia de Santa Maria la Real.

Lunes 26 San Policarpo obispo y mártir y Santa Paula viuda Romana, San Teógenes y el beato Juan de Rivera, obispo de Badajoz.

Martes 27. San Juan Crisóstomo obispo y doctor, San Julian y compañeros mártires.

Miércoles 28 San Julian obispo patron del obispado de Cuenca, San Valero obispo San Tirso y compañeros y la aparición de Santa Inés virgen y mártir.

CRÓNICA DE TEATROS.

No se dirá de nosotros que no hemos echado nuestro cuarto á espaldas sobre esta asunto.

Vamos, pues, á escribir una revista de teatros: será breve; de cortas dimensiones: de dimensiones microscópicas, como ha llamado á nuestro periódico algun escritor impertinente y descreído.

En la semana pasada nos ha dado la empresa de este teatro cuatro funciones aceptables, buenas. Algunas mejores que otras.

La primera de que debemos ocuparnos es la divina comedia del laureado Ayala.

¿Para qué hemos de decir que esta obra está llena de pensamientos nuevos, originales, profundos, filosóficos; que el verso es robusto, fluido y elegante; que el pian se desarrolla sin violencia; que el interés está siempre sostenido con talento; que el segundo acto es inimitable; que el desenlace es natural, imprevisto etc. etc.? Todo esto, y mucho mas que pueda decirse, está ya mil veces repetido, y no hay por consiguiente para qué hablar de ello.—Ocupémonos de la representación.

Cuando vimos anunciar «*El Tanto por Ciento*» temblamos por la ejecución. Asistimos aquella noche al teatro con desconfianza; pero vamos, no fué tanto como creíamos. Hubo partes muy entabes, flojas. El Sr. Leon no pudo encontrar en toda la noche su carácter. Nos hizo pasar un rato.... ¡huy que rato! Por el patio no se oía mas que decir: «¡qué lástima de versos!» En cambio la Sra. Lopez desempeñó bien el interesante y comprometido papel que le designaron. Tuvo momentos feli-

ces, y dijo algunas cosas con habilidad, con verdadera maestría. Nosotros ya sabemos que la Sra. Lopez, cuando quiere trabajar, es una buena actriz. No tanto el Sr. Puentes que se empeña muchas veces en hacer lo que no está conforme con la índole de su carácter, ni con sus dotes especiales como actor.

Después hemos visto «*Una Lágrima y un Beso*», lindísima producción del inspirado Larra.—En esta comedia estuvo el Sr. Ruiz á una altura, como no lo hemos visto nunca. Caracterizó más que regularmente su papel de calabera en la corte de la viuda de Felipe IV. El Sr. Puentes no lo hizo mal; pero nos resistimos á creer que D. Fernando de Valenzuela se presentara con botas de montar en los salones de D.^a Mariana de Austria.

«*Jaime el Barbudo*».—Todo el mundo conoce esta obra: se sabe su tendencia. El autor se propone en algunas escenas echar en rostro á la sociedad los muchos vicios de que adolece; quiere combatir las preocupaciones que nuestro sistema social lleva en sus entrañas y.... pero no hablemos de esto. No lo haríamos con entera libertad. Su índole de esta publicación; el doloroso recuerdo del autor....

La ejecución bastante buena en general. El Sr. Puentes, bien. El Cuervo, admirable. Aconsejamos al Sr. Rosas que no cante más.

El Domingo «*D. Tomás*» La Sra. Lopez, bien. Puentes pasable; los demás.... vamos. El fin de fiesta de este día.... ¡Ah! ¿vamos á hablar del fin de fiesta? Pues Sr., el fin de fiesta *Inesilla la de Pinlo*, fué UN ESPERPENTO.

No hemos dicho nada de la Sra. Rodriguez: Tengan entendido para lo sucesivo que todo lo que hace la Sra.

Rodriguez, nos gusta; que lo hace bien. Que la Sra. Rodriguez, sin ofender á nadie, es de lo mejor de la compañía. He dicho.

De Algeciras nos remiten la comunicación siguiente:

Sr. D. Gerónimo Orduña.—Badajoz.—Algeciras 9 de Enero de 1863.—Muy Sr. mio: Anteayer estuve en Gibraltar, y en verdad que no pude menos de rebelársele la conciencia y subírsele á uno la sangre á la cabeza al contemplar esta plaza en poder de los ingleses. Aunque mi permanencia en ella fué corta, con motivo de regresar el vapor temprano á causa de lo corto de los días, sin embargo, tuve lugar de hacerme cargo, si bien muy por encima, de lo formidable de su fortificación; pudiéndose asegurar, sin temor de equivocarse, que es una de las más fuertes del mundo, si nó la primera.

Como si no fueran bastantes los miles de cañones en batería dispuestos á vomitar su mortífero fuego por la muralla que circunda el Peñón, por la falda, por las laderas, por las cáspides, por todas partes, en fin, en que se vá tropezando con sus bocas, no pareciendo sino es que brotan de la tierra guareciéndolo á manera de un erizo; las obras continúan, las fortificaciones se aumentan constantemente, y ya cuarteles ora aljibes, ó bien nuevas baterías se hallan constantemente en construcción. No parece sino que con esta desconfianza Inglaterra manifiesta los remordimientos que le causa esta usurpación inicua. ¿Qué extraño es esto cuando la opinion pública en este país empieza á pronunciarse contra la retención en su poder de esta fortaleza por boca del famoso doc-

tor y catedrático de una de sus mas famosas Universidades? Esto es, la ciencia y el derecho natural, contra la fuerza y el despojo. Por mas que *The Times* diga que no es una espina que tiene España clavada en el costado. Sofismas y mas sofismas. Y al decir la opinion pública me refiero á aquel país, porque conceptúo que en el nuestro no habrá una sola persona, que teniendo siquiera sentido comun, no se halle poseida del mayor despecho por la ignominia que nos infiere el pabellon británico clavado en la roca Calpe.

Sigue el famoso vapor Corsario Lur-americano Sumpter fondeado en aquella bahía, y no obstante de haber sido desarmado, su tripulacion desembarcada y abanderizado bajo el pabellon inglés como mercante, existe en esta de Algeciras un cañonero del Norte, siempre en vapor espiondo sus movimientos para lanzarse sobre él y darle caza en cuanto se separe de él á tiro de cañon de Gibraltar, porque sospechan que aquel contrato de venta haya sido simulado y un pretesto para poder escapar y volver á hacer de las suyas. Además de este cañonero, centinela perpetuo, hay otros dos ó tres vapores de la misma nacion cruzando por el Estrecho para que las redes sean mas espesas y caiga en poder de uno si escapa de la persecucion de alguno. Por manera, que el costo que le tiene á los Estados-ex-unidos el dichoso Sumpter es incalculable aun en un estado de inmovilidad inofensiva. Este estado tambien nos impone á nosotros dispendios, porque nuestro gobierno previendo un conflicto, y para evitar el que se batan en nuestras aguas, tiene tambien en esta la goleta Consuelo con los fuegos retirados y pronta á tener vapor á los cinco minutos, con orden

de seguir los pasos al cañonero Norte-Americano.—Concluyo por hoy.—
Francisco Rodriguez Gomez.

ANUNCIOS.

—La persona que necesite de un mozo sirviente para toda clase de oficios domésticos de una casa y cocina, como tambien asistir caballos, dirigir un coche ó carro, puede dirigirse á la calle de Comedias, núm. 14.

—Se venden á voluntad de su dueña tres casas: una en la calle de Zapateria, señalada con el número 40; otra en la de Concepcion, con el n.º 7; y otra en la de Cerrageria, con el núm. 15. En la redaccion de este periódico darán razon.

—En la calle de Zapateria, núm. 21, se vende leche de cabras, muy superior.

—Se vende una viña al Alto de los Pinos. La persona que le convenga puede presentarse en la redaccíon de este periódico, donde darán razon.

—Se venden, ó se cambian por otras de veinte á cuarenta mil reales las diez casas siguientes:

1 Plazuela de San José, núm. 37.

3 Calle de San Aton, núm. 35, 35 y 37.

3 Calle Céspedes, núm. 23, 11 y 9.

2 Calle Morales núm. 7 y 75.

1 Calle Santo Domingo, núm. 81.

En la redaccion de este periódico darán razon del dueño de dichas fincas.

—En el Hospicio viejo se vende carbon de encina bueno á 20 cuartos la arroba. Se advierte que no se despacha á dicho precio menos de una arroba.

Editor responsable, D. G. Orduña.

Imprenta del Editor.